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Con el objetivo de que se utilice leña 
seca en los domicilios, se inició en los 
últimos días un proceso de fiscaliza-
ción sobre los locales de venta de este 
producto, como parte de las acciones 
consideradas en el Plan de Desconta-
minación Ambiental de Curicó. 
Estas acciones de control y revisión 
sobre los locales de comercio leñero 
están siendo desarrolladas por funcio-
narios de la Dirección de Gestión Am-
biental (DIGAM), junto a la Corpora-
ción Nacional Forestal (CONAF), la 
Superintendencia de Medio Ambiente 
y el Servicio de Impuestos Internos 
(SII). 

Maximiliano Rojas, uno de los fis-
calizadores, resumió que “verifica-
mos que cuenten con equipo para 
medir la humedad de la leña para 
la comercialización, que cuenten 
con una tabla de conversión de los 
distintos tipos de leña y que la leña 
tenga los niveles de humedad per-
mitidos para la venta, es decir, infe-
riores al 25 por ciento”.
Con respecto al consumidor, el pro-
fesional señaló que el principal factor 
que debe ser considerado es que sea 
un punto de venta autorizado, es de-
cir que tenga patente y cumpla con la 
legalidad tributaria. “Además, pueden 

pedir al vendedor que 
mida la humedad de la 
leña que se está com-
prando, ya que es exi-
gencia de la superinten-
dencia”, acotó.
Manuel Santibáñez Or-
tiz, jefe provincial de 
CONAF Curicó, señaló 
que el rol de la institu-
ción forestal es “verifi-
car la procedencia de la 
leña y planes de manejo, también vien-
do el contenido de humedad ya que te-
nemos que velar por la calidad del aire 
y medio ambiente en general”. 

La fiscalización se mantendrá con la 
finalidad de contribuir a mitigar los 
efectos del uso de leña que contamine 
el medio ambiente.

Disponen estricta fiscalización 
para que se venda leña seca

Implementan alianza para reciclar los 
neumáticos en desuso desde la vía pública

Luego de un proceso 
los neumáticos 

pueden ser 
transformados en 
alfombras, tapices 
o utilizados en la 
habilitación de 

canchas deportivas

Con la finalidad de dar 
cumplimiento a la Ley de 
Responsabilidad Exten-
dida del Productor (REP) 
y así avanzar en la ambi-

ciosa iniciativa de lograr una ciudad 
más limpia, el municipio local firmó 
un convenio de colaboración con la 
Corporación Neuvol, entidad que co-
menzará a hacerse cargo de la gestión 
de residuos de los neumáticos que se 
encuentren en las calles.
La alianza fue suscrita por el adminis-
trador municipal, Marcelo Fernández; 
el gerente general de Neuvol, Rodolfo 
Poblete, y la directora de Gestión Am-
biental Municipal (Digam) Carolina 
Marín, además del director de Aseo y 
Ornato, Miguel Morales, en una unión 
que permitirá desarrollar una serie de 
acciones para eliminar los neumáticos 
que habitualmente son observados en 
calles o al costado de carreteras y ca-
minos. 

500 neumáticos 
Tras la firma fueron despachados de 
inmediato tres camiones municipales 
con 500 neumáticos, para ser revalori-
zados en empresas asociadas a Neuvol, 
según explicó Rodolfo Poblete, geren-
te de esta corporación, quien contó 
que la misión es sacar contaminación 
desde el medio ambiente y entregarle 
nueva vida.
Existen diversas líneas de trabajo que 
se manejan a través de licitaciones de 
valorizadores y recolectores. En el caso 
de la valorización se licita una empre-
sa que luego de un proceso utiliza los 
neumáticos para hacer alfombras, ta-
pices, canchas deportivas y valoriza-
ción energética o también, por ejem-
plo, sacar aceite combustible libre de 
humo y valorizar además la estructu-
ra metálica de los neumáticos, dijo el 
profesional.  

Nueva vida 
“Para nosotros este convenio tiene va-

rios puntos importantes. El primero, 
es que es la primera comuna de la re-
gión con la que firmamos alianza para 
un trabajo conjunto. El segundo, es 
que con los neumáticos en desuso se 
puede lograr una nueva vida y tercero 
cumplir con las metas territoriales que 
pide la ley REP”, añadió. 
En tanto, el administrador municipal, 
Marcelo Fernández, dijo que la comu-
nidad debe hacerse parte de estos pro-
cesos, ya que todos debemos cuidar el 
medio ambiente. “Esto es parte de un 
proyecto que queremos fortalecer para 
cuidar el medio ambiente; queremos 
seguir siendo pioneros e innovadores, 
pero con el apoyo de la comunidad, 
con su compromiso para que sean par-
te de esto y que en familia cuidemos 
nuestro medio ambiente, en familia 
cuidemos nuestra ciudad”, dijo.

Alta contaminación 
Por su parte, la directora de Gestión 
Ambiental y Territorio, Carolina Ma-

rín, dijo que la comuna sigue avan-
zando en la implementación de la Ley 
Rep, así como ya lo ha hecho en un 50 
por ciento de la ciudad con el reciclaje 
domiciliario a través de ReSimple.
“Los neumáticos están en todas par-
tes y causan una alta contaminación, 
en canales, en plazas, en distintas ca-
lles de la ciudad y los neumáticos no 
se pueden ir al relleno sanitario por 
ley. Por eso para nosotros firmar este 
convenio es seguir avanzando en una 
comuna más limpia. Va a ser un tre-
mendo alivio para la ciudad y un exce-
lente compromiso para nosotros como 
municipio”, enfatizó.
La firma de este convenio se realizó en 
el marco de las actividades del Mes del 
Reciclaje, según dijo Marín. “A futuro 
se llevarán a cabo operativos para que 
las personas que tengan neumáticos en 
desuso en sus casas puedan ser recibi-
dos por la municipalidad y enviados a 
la Corporación Neuvol”, puntualizó la 
profesional.
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